



<http://www.biodiversitylibrary.org/>

Lindenia : iconographie des Orchidees

Gand [Belgium] :Impr. F. Meyer-van Loo,1885-1906.

<http://www.biodiversitylibrary.org/bibliography/64391>

v. 8-9 1894-95: <http://www.biodiversitylibrary.org/item/112247>

Page(s): Title Page, Text, Text, PL. CDXXXVII, Page 13, Page 14, PL. CDXLIII, Page 25, Page 26, Title Page, Text, Text, PL. CDLXII, Page 15, Page 16, Text, PL. CDLXIX, Page 29, Page 30

Contributed by: Missouri Botanical Garden, Peter H. Raven Library

Sponsored by: Missouri Botanical Garden

Generated 21 February 2014 6:44 PM

<http://www.biodiversitylibrary.org/pdf4/024799000112247>

Folio
Oct.
.455573
1894-9
V. 8-9

LINDENIA

ICONOGRAPHY

OF ORCHIDS

CONDUCTED BY

J. LINDEN, LUCIEN LINDEN and EM. RODIGAS.

VIII.

1894.

Mo. Bot. Garden
1897.

GHENT,

PRINTED BY EUG. VANDER HAEGHEN.

PART XLIV-XLV.

SEPTEMBER-OCTOBER 1894.

LINDENIA

ICONOGRAPHY OF ORCHIDS

CONDUCTED BY

J. LINDEN, LUCIEN LINDEN and EM. RODIGAS.

THE COLOURED PORTRAITS BY

P. DE PANNEMAEKER, A. GOOSSENS and J. GOFFART.

CONTENTS :

	Pages		Pages
Cypripedium × Denisianum L. Lind.	13	Cattleya guttata Ldl. var. tigrina Hort.	21
Cattleya Mossiae Hook. var. Treyeranae L. Lind.	15	Catasetum macrocarpum Rich. var. Lindeni O'Br.	23
Odontoglossum Pescatorei Lind. var. Prince of Orange Hort.	17	Cypripedium Charlesworthi Hort.	25
Cattleya Cupidon Hort.	19	Mormodes Cogniauxii L. Lind.	27

TERMS OF SUBSCRIPTION :

SIX MONTHS OR HALF-YEARLY VOLUME (24 PLATES), 25 S. (6 DOLLARS) POST FREE.

Published by LUCIEN LINDEN

100, RUE BELLIARD

BRUSSELS (BELGIUM).

MAY ALSO BE HAD AT ALL THE PRINCIPAL LIBRARIES



CYPRIPEDIUM × DENISIANUM L. LIND.

PL. CDXXXVII.

CYPRIPEDIUM × DENISIANUM L. LIND.

M. DENIS MADOUX'S CYPRIPEDIUM.

CYPRIPEDIUM. Vide *Lindenia*, I, p. 17.*Cypripedium* × *Denisianum*. Hybridum inter *C. selligerum* et *C. superbiens* artificiosa fecundatione productum.*Cypripedium* × *Denisianum* L. LIND., *Gard. Chron.*, 1894, II, p. 118. — *Journ. des Orch.*, V, p. 186.

his superb hybrid was exhibited for the first time at a meeting of L'ORCHIDÉENNE, at Brussels, on January 14 th. of the present year, by M. A. MADOUX. It was very much admired, and was unanimously awarded a first-class Diploma of Honour.

Mr. J. O'BRIEN described it in *The Gardeners' Chronicle*, on August 14 th., as follows : —

“ A fine three-flowered inflorescence of this massive and striking hybrid, named in honour of one of the sons of Monsieur A. MADOUX, of Auderghem, Brussels, comes from Messrs. LINDEN, L'HORTICULTURE INTERNATIONALE, Parc Léopold, Brussels. When I first saw it in Brussels last spring, I find I mentioned it in my notes as being of the *C. × Morganiae* class, but larger, firmer in texture, and with broader petals, more thickly spotted than in *C. × Morganiae*, and as a rough description that answers very well. The leaves are fleshy, and of a light green colour, with obscure dark green markings. The stout, purple, hairy flower stem is over 1 foot in height. The flowers have the upper sepal nearly two inches wide, with a pale green base, surmounted by a broad rose-coloured band, and having numerous purple lines radiating from the base; lower sepals similar, but smaller.

The petals are 4 inches long, and three quarters of an inch wide, ciliate at the edge, ivory-white, flushed with rose, and bearing some ten rows of purple spots. The lip large, greenish white, with a faint lilac hue; the staminode greenish-white, veined with emerald-green, and bearing short purple hairs. It is a distinct advance in its section upon *C. × Youngianum* and others of its class. ”

It may be added that *C. × Denisianum* is a strong grower and very floriferous, as most of the spikes usually bear three flowers.

Ce superbe hybride a été exposé pour la première fois au meeting du 14 janvier de cette année par M. A. MADOUX, à l'un des fils de qui il est dédié; il y a été très admiré et a obtenu un diplôme d'honneur de 1^{re} classe à l'unanimité.

Voici la description qui en a été donnée récemment par M. J. O'BRIEN dans le *Gardeners' Chronicle* :

« Je reçois de MM. LINDEN, L'HORTICULTURE INTERNATIONALE, Bruxelles, une belle inflorescence à trois fleurs de cet imposant et superbe hybride, nommé en l'honneur de l'un des fils de M. A. MADOUX, d'Auderghem, dont la belle collection a été décrite dans le *Gardeners' Chronicle* du 7 avril 1894. Comme sa parenté a été indiquée quelque part d'une façon inexacte, les notes suivantes pourront avoir quelque utilité.

Lorsque j'ai vu cet hybride pour la première fois à Bruxelles au printemps dernier, je l'ai marqué dans mes notes comme étant du groupe *C. × Morganiae*, mais plus grand, d'une consistance plus solide, et ayant les pétales plus larges et à macules plus rapprochées que dans le *C. × Morganiae*; cette description sommaire correspond très bien à la réalité.

Les feuilles sont charnues, d'une couleur vert clair, avec des dessins vert foncé obscur. Les tiges florales, volumineuses, pourpres, ciliées, ont plus de 30 centimètres de hauteur.

Les fleurs ont le sépale dorsal large de près de 5 centimètres, blanc, avec la base vert pâle, surmontée d'une large bande rose, et portant de nombreuses lignes pourpres rayonnant de la base; le sépale dorsal est analogue, mais plus petit. Les pétales ont 10 centimètres de longueur et près de 2 centimètres de largeur; ils sont ciliés sur les bords, d'un blanc d'ivoire, lavés de rose, et portent une dizaine de rangées de gros points pourpres. Le labelle est blanc verdâtre avec une délicate teinte lilacée; le staminode, blanc verdâtre veiné de vert émeraude, porte des cils pourpres courts.

C'est un progrès marqué sur le *C. × Youngianum* et les autres de la même section. »

Il convient d'ajouter que la planche ci-contre a été exécutée d'après une forme un peu pâle de cet hybride; un certain nombre d'autres plantes qui ont fleuri dans ces derniers temps à L'HORTICULTURE INTERNATIONALE ont révélé des coloris plus foncés, quelques-uns extrêmement remarquables.

Au total, le *C. × Denisianum* est certainement un des plus beaux hybrides produits dans ces derniers temps, et constitue une acquisition très précieuse pour les collections d'Orchidées, d'autant plus qu'il est de croissance robuste et d'une floribondité exceptionnelle. La plupart des tiges florales portent trois fleurs chacune.

L. L.